

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion editorial.

Conclusion (1)

Aun en nuestros días los pasos de la civilizacion parecen lentos; así es que la sociedad se agita mas que adelanta: disgustada del presente y con la conciencia de un porvenir mejor, se impacienta por alcanzarlo: se conmueve y revuelve dentro de si misma, queriendo precipitar los acontecimientos y empújarse el tiempo para llegar pronto al término de su viaje. Esta respiracion cortada y jadeante se espacia en los periódicos, encargados lanzar al espacio la exuberancia de vida. Como el jugador goza en la variedad, fuerza y precipitacion de las sensaciones, así tambien el espíritu público se fastidia si contempla por algun tiempo un mismo espectáculo: á medida que cambia la escena la curiosidad crece y la inquietud se aumenta; por esto se arroja con disgusto el diario de ayer, se devora el de hoy, y se aguarda impaciente el de mañana. La sociedad dá á cada instante cuenta de si misma, como el médico á quien se escigiera continuamente el estado de su enfermo.

A despecho de las preocupaciones, de las aberraciones del pensamiento y del orgullo humano, la sociedad se pinta mejor de lo que quisiera: en vano cubre con dorado manto esas hondas heridas, esas incurables

(1) Véase el artículo de ayer.

FOLLETIN

Dos corridas de toros de muerte verificadas en la ciudad de Cañá el 15 y 16 de Agosto de 1858.

A la voz de á los toros todo el mundo se conmueve; parece que estos animales son panteras ó leones, segun el gozo que experimentamos en su muerte; pero esto no es del caso y si que su arrogancia y bravura se ve burlada por los diestros lidiadores sin que les quede otro recurso que resignarse á morir.

Seis toros se jugaron el primer día, de la famosa y acreditada ganaderia de D. Rafael José Barbero, vecino de Córdoba, y conocidos en las principales plazas de España. Diremos algo de la que nos ocupa, aunque es un pequeño bosquejo de lo que será luego que esté concluida.

El sitio en que se halla presenta una vista encantadora por estar rodeado de las nunca bien ponderadas huertas, y á su frente descuella como el lucero que guía á los navegantes, el Santuario de la Sierpa; baste para concluir recordar estar situada á la orilla del magnifico paseo digno de una ciudad, de tanto gusto: Es algo pequeña para la afluencia de

llagas, que á cada paso manifiestan con impudencia los hechos.

En vano tambien se decanta nuestro bienestar; los hechos protestan con elocuente lenguaje contra semejante error. En vano esas palabras sacramentales, convertidas en blasfemias desde que se arrancaron del santuario, pretenden servir de base á una sociedad que apenas deletrea el nombre de Dios: en vano las ideas humanitarias, los pensamientos filantrópicos, suenan en todas las bocas, queriendo suplir con medidas gubernamentales lo que falta en la conciencia del hombre; los hechos manifiestan que á pesar de tan bellas palabras y de tan generosos esfuerzos, la sociedad es egoísta, y pone de manifiesto el hilo que cubre su cegazon. En vano serán considerados nuestros días como preludio de una paz soñada; los hechos dirán que nuestros males son tan magastuosos como nuestros bienes, y que las guerras del siglo XIX están en proporción de su adelanto y cultura. En vano se proclamará el reinado de la justicia; los hechos la escarnecerán, presentándola como juguete de los individuos y de los pueblos. En vano se llamará á nuestra época de la ilustracion y esperiencia; porque debajo de un brillante pensamiento, y de una fundada esperanza contradicen los hechos á la inteligencia, acusándola de ignorancia ó de locura. En vano, en fin, se hará la apoteosis de la razón independiente, aclamando su vuelo li-

gentes que de los pueblos circunvecinos invaden, pero nos han asegurado tendrán localidades para cinco mil personas, y no dejará de producir una ganancia positiva, toda vez que las entradas se han espendido á 8 y 6 rs., las delanteras á 8, los tabloncillos á 4 y los palcos á 80. Aplaudimos el pensamiento de su construcción y recomendamos la mayor economía en los gastos, para que pueda ser menos gravosa esta diversion á un vecindario que tanto se presta á embellecer su suelo.

Hoy solo tiene de mamposteria las paredes maestras y el circo que en vez de ser redondo es ochavado. Sobre los muros que servirán para los palcos, descansan maderos que entran en la barrera y reciben estos las tablas que sufren un enorme peso. A la izquierda de la presidencia está el toril, que su aspecto exterior presenta el de una Gavia. Alguna concecion tiene: no van desacertados.

Infinidad de burladeros hacen mas reducido el terreno y la puerta del arrastradero tan próxima á la del toril, completa el mal gusto de su direccion, pero bien informados no ha sido posible otra cosa. Lo mismo sucede con la division de sombra y sol: hasta el 1.º toro reina la igualdad, pero despues trunfa la aristocracia.

Lástima daba el ver á mis hermosas

bre y desembarazados; los hechos dirán que esos ruidosos arranques, esos gritos de triunfo son la locura disfrazada, las bacanales de la pasion, inmensa hecatombe de la razon y de la justicia.

Esto no lo dice un hombre, no lo dicen muchos, es el mundo moderno, que, enumerando diariamente sus actos y sus pensamientos, hace la confesion de sus vicios y la apologia de sus virtudes.

No nos admire que á pesar de la exactitud del retrato no se conozca y publique como merece. La sociedad se pinta á si misma sin conciencia de lo que hace: ella escribe su vida y nada mas. A nadie ofrece ni dedica esa minuciosa y secretísima historia. ¿Quién sería ese juez supremo? ¿Quizá alguno de los que la componen? No puede elevarse á la imparcialidad de juez el que está ocupado por los intereses de parte; habria de juzgarse á si mismo al pronunciar el fallo sobre esa sociedad que lleva en su conciencia, y ese juicio no puede ser exacto. Cuando el eco de nuestra pasada grandeza llegue á los oídos de las generaciones futuras: cuando el inmenso clamoreo que hoy produce nuestra prensa demande el fallo solemne del porvenir; entonces este juez competente, abarcando con una mirada nuestra complicada historia, pronunciará la sentencia final con arreglo á una ciencia mejor, y bautizará á este orgulloso siglo, que hoy se llama solamente decimonono. Facilitar es-

El ómil adobado los árboles y otras paisanas naturales, lucernas y otras mil de este precioso rincón del Cielo que se llama Andalucía, en unos palcos envidia de las *buñerías* de una *velada*: quizá por esto resaltaría mas la hermosura de sus rostros, sus magníficos adornos, brillantes vestidos, y sus elegantes tocados; pero no es así, pues sus hechizos son obra del Criador.

Las campanas de la ciudad marcan la hora designada para dar principio, y la musica marcial rompe una marcha de algun gusto.

El simpático José Rodriguez (a) Pepeto, de Córdoba, aparece seguido por su cuadrilla; un solo aplauso se oye, pues en todos reina un jubilo sin limites. En el paseillo no tuvieron el menor tropiezo; gracias al escrupuloso despejo que hizo un cabo y cuatro guardias de á caballo; pero ¿habia que despejar? esa es otra cuestion. La plaza estaba maciza, el redondel desierto: ¿seria la atmósfera? tampoco, porque en el azulado Cielo brillaba un sol abrasador. ¿Pues qué seria? ellos lo sabrán.

Muy difícil es describir la grotesca figura de un nuevo personaje que como por encanto le vimos aparecer. Vestia á la chamberga con capeta, sombrero de plumas, calzon y media (todo negro), y zapatos fuertes, blancos como la nieve. Montaba un caballo que recordaba la época

te último fallo es la mas alta mision de la prensa, su mas sublime ministerio.

Si la vida humana fuera suficientemente larga, y la inteligencia bastante estensa para leer y comprender todo lo contenido en nuestros periódicos, el hombre que en el porvenir supiera ordenarlo y referirlo haria ciertamente nuestra verdadera historia. Porque si es cierto que las memorias por su sencillez y naturalidad, por su entonacion humilde y confidencial, son una fecunda fuente de la historia, los periódicos, obra pública y privada á la vez de un interés local y universal, hija de la pasion y del frio raciocinio, ponen de relieve la época que representan, llegando hasta descubrir la conciencia individual. No son una relacion amanerada y retórica, ni siquiera una descripción sencilla; son una conversacion.

Es cierto que no todo se contiene en un diario; mas tambien lo es que todo se contiene en los periódicos. Es cierto que no se rasgan todos los velos, que algunos misterios no se descubren, que la verdad se oculta y disfraza y que aun á veces se miente. Precisamente esta pincelada completa el parecido; si así no aconteciera el retrato no sería fiel. Pero lo que las circunstancias ó el interés de actualidad impidan publicarse, caerá, andando el tiempo, bajo el dominio de la prensa, y será tanto mejor conocido cuanto mas friamente ecsaminado. No es pues tan cier-

de su figura; y para darse toda la importancia que le pertenecía, llevaba bigotes, perilla y patillas pintadas con hollín. Este era el alguacil que recogió del suelo la llave del Toril; en cuanto á su maestría en la equitación, no sabemos que nombre dar al arranque que contoneándose de una manera estraña, dió al llevar la espresada llave; callémos, que el decoro así lo exige.

Suena el clarín y sale por un pequeño agujero el primer toro llamado Corcito, era negro, lucero, calzado, bien puesto, pero flojo: tomó 5 varas, cayeron 3 veces los picadores, y la autoridad, poco práctica en esta clase de espectáculos, mandó ponerle banderillas: le colgaron 6 pares con mucho primor á la media vuelta. Pepeto le dió varios pases, ya de pecho, ya al natural; y despues de dos pinchazos y una corta lo remató de una buena á vola-pie.

Desanimados quedaron todos con este animalito en términos de que un montañano se desganaba diciendo á la presidencia: Sr. *Ilustre*, que se lo vuelvan al Sr. Barbero para criar. Se conocia que el hombre era inteligente en... el lo sabrá.

Tambien era negro el segundo; se llamaba Martelino, boyante y bien puesto, pero salió recio y se ablandó con el hierro, tomó 6 varas de buena ley, produ-

to, como ha dicho una voz autorizada, que los periódicos no pueden servir para la historia, porque están escritos bajo la impresión del momento.

Si la bondad de la historia está en retratar fácilmente el pasado: si su última y sublime enseñanza consiste en conocerlo tal cual fué para sentar sólidamente el presente y vislumbrar el porvenir, ¿cómo se conseguirá mejor que escuchando la voz de ese cadáver reanimado, evocando las sombras de las generaciones pasadas, para oír de sus mismos labios lo que practicaron sobre la tierra?

RAFAEL CONDE Y LUQUE.

Seccion oficial.

La Gaceta del 18 publica el siguiente parte telegráfico:

El Presidente del Consejo de Ministros al Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion. Gijon 17 de Agosto á las doce de la noche.

La Reina (Q. D. G.) y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Con arreglo á los partes oficiales y noticias que recibimos, la real familia continua sin novedad.

Segun anunciamos oportunamente, SS. MM. asistieron á la funcion de fuegos artificiales con que la municipalidad de aquella villa quiso obsequiarles, á cuyo efecto se habia preparado el edificio de la aduana. Desde los balcones de dicho edificio la real familia contempló con el mayor gusto las vistosas transformaciones, fuegos y alegorias que durante un largo espacio de tiempo se sucedieron sin interrupcion, mereciendo los elogios de cuantos fueron testigos de aquella fiesta. A las 12 y 10 minutos se retiraron SS. MM.

El 14 fué recibido por la Reina en audiencia particular el general Dougo, ministro de los Estados Unidos, que habia llegado dos dias an-

ciende á los picadores el gusto de besar el suelo tres veces sin haber ocurrido ningun disgusto á los caballos: le pusieron 4 pares de rehiletos y cansado Pepe de provocarle, le dió una buena por todo lo alto yéndose ácia el toro.

Peluquero se llamaba el tercero: era castaño albardado, corniabierto, de buena estampa y mucho trapio, pero blando como un merengue: tomó 11 varas de compromiso sin hacer por los caballos, al fin mató uno que estaba herido de los anteriores, produciendo como es natural, un buen golpe al ginete; le colgaron tres pares y medio de banderillas, y Pepo lo pasó infinidad de veces, por que el bicho estaba huido y temia la muerte, le dió tres pinchazos y una corta, hasta que quemado Pepe, se cerró con él y lo despachó de una buena sin entrarle.

Tarrán, se llamaba el cuarto, era colorado claro, bien puesto y vivo como una centella: tomó 13 varas produciendo 5 caídas y matando 2 jameigos.

Esto ya es otra cosa, señores, vaya una culadita, decian los forasteros; y el pueblo que está aprendiendo, repetia la misma voz. Mucho, les falta para saber algo que haga amenazar la funcion, pero con el tiempo se consigue todo. Le pusieron 5 1/2 pares de banderillas, y Pepo lo remató de una buena algo baja.

El quinto era negro, se llamaba Nevai-

tes procedente de Santander. A la breve y cordial felicitacion que dirigió á nuestra soberana *por el verdadero entusiasmo*, con que ha sido *justamente* recibida en todos los pueblos que se ha dignado honrar con su presencia, contestó la Reina con su natural bondad y en términos altamente lisonjeros para el general y para el gobierno de que es mandatario.

Tambien fueron recibidas una comision de Santander, que como hemos dicho habia ido á rogar á sus Magestades se dignen visitar aquel puerto; otra del cabildo de Oviedo, y dos de canónigos de Covadonga. La comision de Santander tuvo la honra de asistir á la mesa de sus Magestades.

—Leemos en la España del 18:

Hemos dicho, con referencia á un despacho telegráfico de Vigo que dió á luz una publicacion autógrafa, que se habian presentado otros dos casos de fiebre amarilla á bordo del vapor *Isabel II*, que fué el mismo en que se declaró aquella enfermedad en el puerto del Ferrol. Comunicaciones posteriores afirman, por el contrario que las tripulaciones tanto del citado buque como del *Isabel la Católica* y fragata *Petronila*, que se hallan de cuarentena en el lazareto de San Simon, disfrutan de la mas perfecta salud.

Lo que parece mas cierto, y estas son nuestras noticias, es que dos individuos que se supone atacados de la fiebre amarilla, lo han sido de otra enfermedad producida por la intemperancia de los mismos, que con sus excesos en la comida y bebida han experimentado las funestas consecuencias de su imprudente conducta.

De todos modos, y no habiendo ocurrido novedad alguna en el puerto del Ferrol con posterioridad á la salida de los buques que se enviaron al lazareto de Vigo, se da por cosa resuelta la partida de SS. MM. y AA. para aquel punto, fijándose como dia de su marcha de Gijon el dia 26 del actual. Las autoridades y vecindario del Ferrol han hecho ya sus preparativos para la recep-

cion de las reales personas, y es de esperar que el entusiasmo público no sea en las fieles provincias de Galicia menos ardiente que lo ha sido en el antiguo y leal principado de Asturias, cuna de la monarquía española.

—Los diarios valencianos pocas novedades nos traen relativas á aquella provincia. En la capital hubo el domingo último una funcion religiosa costeada por el cónsul francés para celebrar el dia del Emperador, á la cual asistieron todos los franceses residentes en Valencia. Los paseos estuvieron muy concurridos, sobre todo la glorieta, en la que una música militar amenizaba con sus melodias la estancia de los concurrentes.

—Van dando señales de vida los mercados de trigo en Castilla, lo mismo en Valladolid que en Riosoco, en Villalon que en Paredes de las Navas y demás puntos de compra. Estas han empezado con alguna animacion, en lo general por fabricantes que desean comenzar la elaboracion con las primeras aguas del canal, que han sido nuevamente echadas en los ramales del Norte y Campos; pero que, faltos los rios Carrion y Pisuerga, por la mucha sequía y fuertes calores de la estacion, pasan bastantes dias antes de que puedan volver á navegar las embarcaciones que hacen el tráfico.

—La medida adoptada por la autoridad civil de Barcelona de recoger los pobres en los asilos de mendicidad, va dando buenos resultados, viéndose ya pocos de aquellos que antes pululaban por todas las calles de la poblacion.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 19. Las brillantes funciones de ayer se han verificado sin ningun accidente.

Los Emperadores continúan su viaje por Bretaña: hoy están en Vannes: faltan dos sesiones para la terminacion de las conferencias diplomáticas.

bre honrado y de una madre cariñosa? Llamamos altamente la atencion, sobre este particular y esperamos que la celosa autoridad de la Ciudad de Cabra, sabrá en lo sucesivo cortar abusos de tan funestas consecuencias.

Volvamos al jóven matador Manuel Perez: serenado ya algun tanto, le pasó dos veces al natural y logró darle una buena estocada que aunque atravesada no necesitó puntilla. El muchacho promete y será bueno en su dia, pero le aconsejamos se presente con mas libertad y desembarazo, confiando siempre en las lecciones del valiente Pepete.

Salinero, ó sea pintado en colorado, era el último: se llamaba Pescador, bien puesto, bravo y siempre recargado: tomó 11 varas muy buenas, mató dos caballos, dieron sus correspondientes golpes los ginetes y se hubiera lucido sin duda el animalito si la afición á la música no hubiera producido el toque del clarín: el público pedía que Pepete lo banderilleara, y este accediendo á sus deseos le puso 3 pares de frente, no colgándole mas porque le pertenecía á Perez el despacharlo. De algo le sirvió al muchacho el consejo de Nevaito, pues se fué con mas aire al vicho, dándole una corta y otra buena recibiendo.

En resumen: la corrida ha sido bastante endoble, la cuadrilla se lució bien

Londres 16. La prensa aconseja la disolucion del Parlamento del Canadá: las poco importantes noticias llegadas hoy de la India no son malas para los ingleses.

Parece que solo quedan ya 30,000 rebeldes armados.

El duque de Malakoff dió ayer un banquete oficial.

El conde Derby brindó por el Emperador y por la alianza.

Paraguay se prepara para la defensa

—El 15 presentó el Sr. Duque de Osuna al emperador Alejandro las credenciales que le acreditan como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de España cerca de la corte de Rusia. El duque ha solicitado permiso del gobierno español para visitar algunas ciudades importantes del extranjero.

Gaceta.

—UN CONSEJO.—Niñas, allá va un consejo de un hombre en desgracias ducho; es de la verdad espejo, y aunque no soy ningun viejo os puede servir de mucho.

Desde niños aprendimos que hay otro mundo despues del primero á que nacimos, y que el mundo en que vivimos valle de lágrimas es.

Cuando la vista elevamos y se agita el pensamiento, á comprender alcanzamos que hay mas de lo que miramos tras del azul firmamento.

En él esta la verdad, y al pié la mentira muerta; y hay en él en realidad una hermosísima puerta que se llama eternidad.

Hasta que se llega á ver no se deja de sufrir: nacimos á padecer; pero es muy bello nacer por la dicha de morir.

Que no pertenece al suelo el alma que siente y piensa: se eleva con raudo vuelo, por que es su fortuna inmensa, por que es el alma del cielo.

El mundo que contemplamos es un loco que delira; mas mientras en él estamos bueno será que aprendamos que todo en él es mentira.

Presenta trocado el freno: no paga ningun servicio: lo propio lo

poco, la direccion fué des acertada, el servicio infernal y todo contribuyó á que Pepete no se hubiera portado mejor. No correspondió á la brillante y numerosa concurrencia una funcion que en otra clase de espectáculo hubiera podido llamarse el primer ensayo.

SEGUNDA CORRIDA.

Todos augurábamos mal de esta corrida por temor de que se repitiera la desgracia que pudimos haber lamentado; mas no pasó así. la plaza se macizó como el dia anterior y lo que es mas, el tendido que acababa de ser sepultado con las personas que tuvieron la desgracia de elegerlo, estaba ocupado tambien: hay mucha aficion y estoy seguro que con doble riesgo concurriríamos lo mismo, pero esta razon no debe tenerse en cuenta para abusar de nuestros intereses con notable perjuicio de infinidad de almas que descansan en la vigilancia de la autoridad y en la humanidad de sus sentimientos.

Despues de hecho el despejo sin objeto y de recibida la llave del toril por el antiguo Caballero en Plaza, hoy barbilampiño porque no pudo tiznarse, acaso por falta de hollin, sonó el clarín y tuvimos el gusto de ver el primer toro de la acreditada ganaderia de D. Manuel Eustaquio de la Carrera, vecino de la Puebla. Bellico se

mira ageno: confunde lo malo y bueno, y á la virtud con el vicio.

Suele ensalzar la vileza: pervierte los corazones: fuerza llama á la flaqueza, y lealtad á las traiciones, y á la dignidad bajeza.

La calumnia es su elemento, y por su prisma enganoso verdad juzga el fingimiento, hipócrita al religioso, y á la ignorancia talento.

Para guardar precaucion con su negra ingratitude, armas necesarias son tener mucho corazon y acrisolada virtud.

En él siempre padecemos; mas como á gozar convida, fuerza es que nos preparemos, y ni un instante olvidemos que es una rueda la vida.

Rueda que pasa rodando con leve ó rápido vuelo, y líneas mil dibujando; encima se va dejando lo que antes hundi6 en el suelo.

Rueda que vá sin trabajo al monte y la horrenda sima, por camino y por atajo, y que hoy coloca debajo lo que ayer estaba encima.

Contra su eterno rodar, que fatiga y causa tedio, por no poderlo evitar, existe solo un remedio: el aprender á esperar.

Es muy difícil la ciencia, mas se aprende en muchos años, nutriendo la inteligencia con libros de la experiencia y apuntes de desengaños.

Para vencer y triunfar en todo lo que os suceda necesario es esperar, y para ello no olvidar que está rodando la rueda.

Si esto es poco al sentimiento, porque es el dolor profundo, elevad el pensamiento: comprended que hay otro mundo tras del azul firmamento.

—TRISTE ESPECTÁCULO.—Anteayer tarde desde las afueras de la puerta de Colodro se divisaba un horroroso incendio que se extendia por toda la parte de la sierra que se divisaba desde aquel punto. Necesario es ya que la autoridad haga un ejemplar castigo con los criminales de estos delitos, si los hubiere, pues la insistencia con que se verifican hacen temer por la pérdida de una de las principales riquezas de nuestro pais.

—CESANTIA Y NOMBRAMIENTO.—Había el animalito: era castaño oscuro, bragado, bien puesto; salió blando y se creció al pelo, pero se hizo receloso á fuerza de despallillarlos los picadores tomando la vara por el tercer tercio: le pusieron 6 y cayeron dos veces los picadores; tocan á banderillas y le colgaron cuatro medios pares con bastante desgracia. Pepete brindó la muerte con mucho primor en estos términos. Sr. Presidente, brindo por V. S. por la despedida, por la gente del pueblo y por los forasteros; se fué al toro, lo pasó tres veces al natural, le dió un pinchazo y una corta, rematándolo de otra buena yéndose para él.

El 2.º se llamaba Bonito, era negro, bragado, corni-abierto, bravo pero marrajo; sin embargo tomó 10 varas, dejó caer suavemente á los picadores tres veces, y mató dos caballos: le pusieron tres pares de banderillas al trascuerno y se encargó Pepe de despacharlo, lo cual hizo con sobrada inteligencia dándole una corta en hueso y otra buena recibiendo descabellándolo á la primera intencion.

Chato le nombraban al 3.º: era también negro, bragado y espurreado por las nalgas, corni-veleto, bravo, tomó 10 varas como el anterior: mató dos caballos y otras dos veces hicieron el muerto los ginetes: le colgaron 3 pares y dos medias, el vicho se entabló y se hacia difícil la muerte; Pepete la brindó á un paisa-

sido declarado cesante el Sr. D. Fernando de Vargas, Administrador principal de Correos de esta capital, y nombrado en su lugar el Sr. D. José del Bastardo Cisneros.

—PERCANCE.—En la corrida de toros verificada el dia 15 en Cabra ocurrió un hundimiento en una parte del tendido que miraba á la presidencia, cayendo todos los que lo ocupaban. Segun parece no hubo desgracia alguna que lamentar.

—PROCESION.—Como en el Boletín religioso se anuncia en la madrugada de mañana será conducida á la Parroquia de S. Pedro la imagen de Ntra. Sra. del Socorro.

—¿QUIÉN ES ÉL?—Ayer parece que hubo en la plazuela de San Lorenzo un fuerte escándalo entre dos mujeres, que nos dicen eran madre é hija. ¿Cuestiones entre ellas? No andaria lejos el vendado niño de la aljaba. (Reminiscencia mitológica.)

—SI LO HEMOS DICHO.—Ayer tarde pasando un jóven por la calle de Sta. Ana le cayó un enorme gato en el sombrero haciéndoselo una tortilla. Cuando el jóven se lamentaba tristemente de su desgracia, las vecinas salieron de sus casas llorando la pérdida del animalito y convirtiendo aquella calle en un verdadero valle de lágrimas. Nosotros nos retiramos apartando la vista de una escena tan lamentable.

—AGUA.—De las cuarenta y cuatro fuentes públicas que hay en Córdoba, corrian cuarenta al cesar el Ayuntamiento que ha sido suspendido, y para surtir las cuatro restantes ya hemos dicho que se habia colocado una bomba en la Oja-Maimon, interin venia de Madrid aprobado el presupuesto del corriente año, donde se consigna la cantidad necesaria para aumentar considerablemente el caudal de aguas de esta capital.

—EXPÓSITOS.—A principios de Junio último habia el siguiente número en las hijuelas de espósitos dependientes de la casa central. Aguilar 50, Baena 62, Bujalance 83, Cabra 71, Castro 39, Fuente obajuna 30, Hinojosa 43, Lucena 159,

Montilla 69, Montoro 62, Palma 21, Pozoblanco 50, Priego 103, Posadas 23 y Rambla 61.

—OPERACIONES MINERAS.—Desde el dia 25 del actual procederá el Sr. Ingeniero del ramo á practicar las operaciones facultativas de las minas existentes en los distritos municipales de Pozoblanco, Alcaracejos, Villanueva del Duque, Dos Torros, Viso, Santa Eufemia, Belalcazar é Hinojosa.

—CHUSCADA.—Preso y doliente el célebre Quevedo, de aguda enfermedad convalecia, y el abad de San Marcos le brindaba caldo de transparencia cristalina.

«Valiente caldo! esclama D. Francisco; valiente, bravo caldo! repetia.» ¿Porqué es valiente? le pregunta el Monge. «Porque no tiene nada de gallina.»

—GRAN ARGUMENTO.—Cuéntase que en cierto salon disputaban hace algun tiempo varios elevados funcionarios sobre si podia ó no haber habitantes en la luna. De una y otra parte se alegaban razones mas ó menos fundadas en pró ó en contra de aquella posibilidad. Habianse ya agotado todos los recursos y quedádose cada cual con su opinion, como acontece siempre que se disputa.

Solo un elevado funcionario habia permanecido sin decir esta boca es mia, por temor, sin duda, de que no se oyese su inspirada voz en medio de tanta algazara. Tan luego como se aplacó esta, nuestro héroe se puso en pié, y con la mayor gravedad, como hombre que va á dejar tamañitos á los que le escuchan con solo abrir la boca, dijo:

—Pero, señores, habeis estado disputando una hora sobre lo mismo, y no habeis alegado una razon de aquellas que á cualquiera se ocurren, pero que no tienen replica. ¿Decís que hay habitantes en la luna? Vamos á ver, cuando la luna mengua, ¿donde se meterán esos habitantes?

—INVENTO.—Como el Diario se ocupa, entre otras cosas, de cuanto pueda interesar á la industria, damos con gusto cabida en sus colum-

nas á los ensayos hechos ya en España de una mezcla muy económica que sirve para sustituir á la pólvora en los barrenos para las minas. Esta se compone de 58 granos de nitrato de potasa, 16 de flor de azufre y 26 de serrin fino. Se tritura el nitrato en polvo grueso, se deja secar bien al sol por cuatro horas, se mezcla con el serrin, y, por último, se añade la flor de azufre. El serrin preferible es el de caoba. Esta mezcla arde con poca fuerza al aire puro, comprimida produce el mismo efecto que la pólvora de minas en las mismas cantidades, y cuesta poco mas de real y medio la libra.

Boletín religioso.

Hoy. Stos. Bonoso y Maximiano, mártires, y Sta. Juana Francisca Fremiot, viuda.

S. Bonoso y S. Maximiano, hermanos, naturales de Andalucía, fueron soldados por los años de 300. Sabedor Daciano de la religion que profesaban intentó persuadirlos á que abandonasen sus creencias; pero siendo inútiles sus intentos los condenó á ser decapitados.

—Hoy reza la iglesia de Santa Juana Francisca Fremiot, viuda, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de S. Francisco.

—Mañana de madrugada, en el Santo Rosario, será conducida á la parroquia de S. Pedro, Maria Santisima del Socorro: en donde, á las diez de la mañana habrá una solemne funcion, costeada por unos devotos; en la que predicará el Sr. D. Manuel Bravo, capellan del convento de religiosas Capuchinas y Director de la casa de Socorro-Hospicio.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y Pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858. Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena, Editor.

rematandolo Perez de una buena algo atravesada.

Resumen: la corrida ha sido muy igual y notablemente mejor que la del primer dia. Los matadores se portaron bien, los picadores se enmendaron algo y la cuadrilla cumplió con su deber.

Recomendamos nuevamente á tan colosa y digna autoridad, no omita medio para conseguir la terminacion de la plaza, aconsejándose de entendidos en el arte para corregir las faltas de que hoy adolece.

El paseo estuvo brillantísimo, después de la funcion de toros, y únicamente echamos de menos dos hileras de sillas que dividieran su anchura con lo cual se facilitaria la mayor comodidad á las encantadoras jóvenes que rendidas de pasear tenian que abandonar con sentimiento aquel paraíso.

A Dios, hermosa ciudad,
Bellas niñas y recreos;
A Dios tipo de bondad,
Ya me marcho...
¡Ya no os veo...!
¡Murio mi felicidad!!!

Cabra 17 de Agosto de 1858.

R. DE P. ALVAREZ.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 17 de Agosto. 3 por 100 consolidado a 40, y el diferido a 28 1/2.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 19 de Agosto a igual hora del 20 del mismo.

Table with columns: Alhondiga, Fanegas, Precios. Lists prices for Trigo and Cebada.

Cebada no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Table with columns: Trigo, Cebada, Aceite fresco, Jabon blando, Habas de vaca, etc.

Sevilla.—Trigo en la Alhondiga de 40 a 55; cebada de 22 a 21; Aceite en la Calzada a 58; para el consumo a 47.

Málaga.—Trigo de 50 a 58; Cebada de 24 a 28; Maíz de 30 a 36; Garbanzos de 76 a 115; Habas de 38 a 48; Yerns a 50; Alpiste de 100 a 112. Aceite a 39.

Granada.—Trigo de 47 a 58 rs.; Cebada de 26 a 30; Habas de 45 a 44.

CORREOS.

Madrid y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

Cádiz y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

Avisos.

ARRENDAMIENTO Se arrienda desde primero de Enero de 1859 el Cortijo del Valle alto de Pedro Cid, término de Montoro, situado en la Vega de Pajares, compuesto de 146 fanegas de tercio, bajo la renta y condiciones que se manifestaron en la Secretaría de la Señora Condesa Viuda de Hornachuelos, calle del Arco Real núm. 47 en Córdoba. 10-2

EXPOSICION.

En el acreditado establecimiento de lápidas para cementerios de D. Felix Silva y Mendez, situado en la calle de Carnecerías, se halla de manifiesto desde el 19 por 3 dias desde las 9 de la mañana hasta las 10 de la noche, la preciosa lápida que acaba de construirse a la memoria de D. Nicolás Raigon y Gama, curtidor y propietario que fué en esta Capital.

El artista ha determinado que siendo esta obra un pensamiento enteramente nuevo y reuniendo además la condicion de haber reconcentrado en ella cuanta variedad de materias y trabajos permite el arte, poniendo en juego la pizarra el alabastro y el marmol, el bronce, la plata, el oro y las piedras preciosas, pueda el público verla en su ya citado taller para que de esta manera las personas que no acostumbran ir a los cementerios (por sus fines reservados) puedan juzgar y en su día acudir adonde se procurará complacerles con el esmero y economía que ya gran parte del público conoce.

Ademas de esta preciosa obra tambien verá el público otras varias que hay preparadas a falta de inscripcion y que forman parte de la innumerable coleccion que el dueño de este establecimiento posee.

Tambien hay preciosos mármoles extranjeros y del país, y se espera un nuevo surtido.

Además se trabaja todo lo concerniente a el arte de marmolista. 3-3

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA

CONCENTRADA AL VAPOR.

La que preparan en Barcelona los Sres. Borrell hermanos, es preferida en todo el reino por sus virtudes depurativas y atemperantes. Exigese rigurosamente en cada frasco, la firma y rúbrica de Borrell hermanos. MADRID: laboratorio químico, calle Mayor 17.—BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12.—CORDOBA: botica de Avilés y Cano, y en la de Montilla.

BAZAR DE CAMAS INGLESAS, EN CORDOBA,

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, caires y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros. Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro. Tafiete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc. Arcas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones. Estambas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas más de 200 cubos de agua por hora. Bistecados, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas, espolines, sillas, galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc., sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Utensilios superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesitas de estudio, cómodas, altares, etc., y bales negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Utensilios superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas y arañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavar, escupidores y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces más baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Limas y escofinas.

Escobillas superiores con sus piedras. Cepillo superior de Windsor, de almenaras amarga espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase más superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos, plomo, latón y zinc en planchasy Alambres de latón y hierro de todos gruesos.

Utensilios para zapateros.

Españijas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Estano fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruages y otros muchos usos. Bateas, bandejas y azafes superiores de todas clases. Ojales de cuchillos marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos. Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Bazar de Camas y Compania, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESAS EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

INTERESANTE al bello sexo. En la calle de Zarzateria, casa de pupulos, se acogen abundos de pluma, de los de primera maña a precios muy arreglados, llevando el va a illaje.

Advertisement for PILLAS DE BAZAR. Includes a circular logo and text describing the benefits of the pills for various ailments.

SUBSTA. EMI del actual Agosto, en el cuarto Rectoral del Seminario de S. Pelagio de esta capital, se subastó el arrendamiento de una haza con una fanega 5 celemines y medio cuartillo de tierra en el pago de Casablanca, ruelo y término de esta ciudad, y habiéndose aculado aquel acto por las oscurecidas y dudas que ofrecieron varias de las proposiciones presentadas, se ha dispuesto celebrar nueva subasta de la misma finca en el citado local el sábado 21 del corriente Agosto a las diez de su mañana, para el arrendamiento por los seis años inmediatos siguientes, advirtiéndose que las proposiciones deberán ser fijas y determinadas en pliego cerrado, cubriendo el tipo de 140 rs. 4-4

PAJA. En el cortijo nombrado Rubio, situado en esta campiña, que libra D. Juan Maria Conde, hay paja de trigo en venta de la presente cosecha a 100 rs. la carreta de cosaria. 6-2

ESTUDIO DE PINTAR. D. José Maria del Charco, ha abierto su estudio de Pintura en la calle de la Plata, número 6. Hace retratos al oleo y restauraciones; debiendo advertir que siendo su principal

LOS OPERARIOS SOMBREREROS DE FULA DE CORDOBA. En la fábrica de los Señores Sanchez y Compania, situada en la Plaza de la Corredera de esta ciudad, se admite la solicitud de ocho individuos para ocupar otro número igual de plazas.

Las circunstancias que han de concurrir en los individuos que se presenten serán convenidas a la voluntad de los dueños de dicha fábrica. 4-2

ALCORNOQUES. En el lugar del Aljive, situado en la falda de la sierra de este término, por cima de la huerta de Quitapesares, se hallan señalados para su corte 701 alcornoques de diferentes dimensiones. La persona que quiera interesarse en su adquisicion podrá avisarse con el encargado en su venta que vive en la calle de los Letrados núm. 49. 4-3

objeto dar a conocer sus obras en esta Capital, las ejecutará a precios tan arreglados como puede conocerse del tipo de 160 rs. que establece por los retratos de menor dimension en el tamaño natural. 8-3

VENTA. La de un molino acetero de la propiedad de Rafael Leon, en el pago de las Ollerías núm. 6, con prensa hidráulica y todos los útiles correspondientes a dicha finca, sin cargas ni gravamen alguno, con un buen pozo, su patio con atroses y demas que se necesita para la elaboracion del aceite. Dicho molino tambien se arrienda a quien pueda convenirle. Se tratará con su dueño que vive en la calle de S. Pablo. 12-7

ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa y taberna plazuela de las Azonicas núm. 18 desde el día: la persona a quien acomode podrá avistarse con la viuda de D. Antonio Molina que la vive. 6-1

VENTA. En el depósito de efectos coloniales, calle de Carnecerías núm. 52, se acaban de recibir entre otros efectos, Acero para molles de carruages, Palo campeche. Duelas. Cajas de ciruelas pasas. Azuceres y cacao. Cajas de latas. Estano y alambre galvanizado. Hierro en barra y chapas. 3-2.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.